
Conseil d’établissement

2022-2023

Cinquième Rencontre

Lundi, 5juin2023 à 14h

Étaient présents
Caroline Boucher Directrice
Mélissa Lord Secrétaire (P-V)
Marie-Hélène Morel Enseignante
Josée Fillion Enseignante
Aima Garcia Représentante du personnel de soutien
DianaC.Diaz Élève
Luc Savard TOHU
Dominique Perrault VSMS
Mario Croteau Représentant du personnel professionnel
Ruben D Breton Maldonado Élève

Étaient absents:
Anne Gomis Centre Action Bénévole
Marjorie Casimir Qualification Québec
Libey Penaloza Pineda Élève

1. Mot de bienvenue

Mme Perrault, notre présidente, souhaite la bienvenue aux membres

2. Vérification du quorum

8 membres sur 11. Nous avons quorum.

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour Adoption

Proposé par Josée Fillion
Appuyé par Marie-Hélène Morel
Adopté



4. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 19 avril 2023 Adoption

Proposé par Marie-Hélène Mord
Appuyé par Ruben D Breton Maldonado
Adopté

5. Suivi du procès-verbal de la réunion du 19 avril 2023 Information

5.1. Travaux dans le centre

Tous les travaux dans les locaux, 030, 037 et 041 sont terminés. Concernant les travaux pour la
brique et les fenêtres, il y a déjà un peu de retard.

5.2. Services complémentaires

Les postes que nous avons créés ne sont pas encore pourvus, les ressources humaines nous ont
mentionné qu’ils ne savent pas s’ils vont réussir à les combler.

6. Période réservée au public

Aucun public

7 Dossiers

7.1. État des services de formation / inscription Information

Nous avons fait des inscriptions jusqu’au 31 mai pour juillet et pour septembre. Nous avons
également fait des inscriptions pour les cours du samedi.
Pour les cours cet été, nous avons 32 groupes le matin, 16 groupes l’après-midi et 30 groupes
le soir.

7.2. Plan de lutte contre la violence et l’intimidation Adoption

Mme Boucher présente aux membres un document à l’écran expliquant ce que le comité a
recommandé concernant les procédures à suivre en cas de violence et d’intimidation.

Proposé par Marie-Hélène Mord
Appuyé par Luc Savard
Adopté



7.3. jet éducatif Adoption

Mme Boucher projette à l’écran le document sur le projet éducatif du centre Yves-Thériault et
explique les éléments qui le composent.

Proposé par Mario Croteau
Appuyé par Marie-Hélêne Morel
Adopte

7.4. Budget pro forma 2023-2024 Adoption

Document remis aux membres
Mme Boucher explique le budget pro forma spécifiant la différence entre celui de 2022-2023 et
2023-2024 pour les membres du personnel. Plusieurs corps d’emploi ont été bonifiés.

Proposé par Ruben D Breton Maldonado
Appuyé par Marie-Hélène Morel
Adopté

7.5. Règlements du centre Approbation

Document remis aux membres
Sur le document, les parties surlignées en jaune sont les modifications qui seront apportées
selon les suggestions émises par les élèves et la consultation des membres du personnel.

Proposés par Diana C. Diaz
Appuyés par Josée Fillion
Adoptés

7.6. Modalité d’enseignement pour 2023-2024 Information

La direction générale du CSSDM exige que les cours de jour soient donnés en présence à
100%, mais mentionne que les cours du soir pourraient se donner selon les besoins des élèves.
Nous avons la latitude d’offrir des cours 100% en ligne, 100% en présence ou en mode
hybride. Les enseignants ont été consultés, et le résultat de la consultation suggère le maintien
du modèle hybride actuel.

7.7. Montants reçus et utilisés pour les mesures protégées Résolution

Nous avons reçu des enveloppes budgétaires du ministère:
Pour le Tutorat (Soutien linguistique) un montant de 86 690$
Pour le Bien-Être un montant de 28 960$
Sorties culturelles un montant de 29 143$
Pour un total de 144 793$



Proposés par Luc Savard
Appuyés par Ruben D Breton Maldonado
Adoptés

7.8. Ajout de locaux en location Résolution

Document remis aux membres
Nous désirons obtenir des locaux supplémentaires à l’annexe Crémazie (3750, Créinazie, 4e

étage). Les personnes responsables ont fait un plan et l’on présenté à Mme Boucher et
demandent 81 000$ pour l’aménagement de ces locaux. Mme Boucher a demandé de revoir le
montant pour les deux locaux car à son avis, le montant demandé est beaucoup trop cher. Pour
le loyer annuel, il en coûterait environ 125 000 $ à 130 000$ pour nos 6 locaux et nous
signerions un bail pour 3 ans. Mme Boucher mentionne que nous serions en mesure de payer le
montant pour la location des locaux.

Proposé par Alma Garcia
Appuyé par Lue Savard
Adopté

Extrait du procès-verbal de la rencontre du conseil d’établissement du centre Yves
Thériault du 5 juin 2023

‘

7.8 Ajout de locaux en location Résolution

Document présenté aux membres

Les membres du conseil d’établissement sont d’accord pour aller de l’avant avec les travaux afin
d’aménager la suite 406 située au 3750 Crémazie Est 4e étage pour obtenir 2 locaux de classe
supplémentaires.

Les coûts d’aménagement sont de 81 124,16$ et la location pour cet espace supplémentaire serait
d’environ 32 000$ annuellement.

Ces locaux nous permettraient d’avoir un seul endroit supplémentaire à gérer ainsi que d’avoir un
espace pour relocaliser des classes pendant les travaux de briques et de fenêtres qui s’échelonneront
possiblement jusqu’à l’été 2025.

Proposé par AIma Garcia
Appuyé à Luc Savard
Adopté à l’unanimité



8. Élèves

8.1. Résultat de la consultation

Document remis aux membres
Le sondage demandait aux élèves quels types de sorties ils aimeraient faire et s’ils seraient
prêts à payer pour faire ces sorties. Les élèves ont répondu qu’ils préféraient faire des sorties
pendant les heures de cours et la majorité des répondants sont prêts à débourser jusqu’à 50$
pour ces activités.

9. Préparation de la prochaine rencontre

Mme Boucher mentionne que la prochaine rencontre aura lieu autour de mois d’octobre J
novembre.

10. Divers

Aucun point à rajouter à l’ordre du jour.

11. Levée de l’assemblée

Levée de l’assemblée à 15h30 proposée par Diana C. Diaz. ..

Caroline niquePt ‘‘‘

Directrice Présidente du conseil d’établissement

.


